
傳道者言 (2017 年 2 期) – 按牧系列(一) 

今年中聖教會舉行歷來首次按牧禮，將要按立本人為中聖教會牧師，這是意義深遠的事情。

中聖教會的母會中華聖潔會在 1999 年按立她們的首位牧師，就是按立當時的堂主任何敬賢

傳道為牧師，事隔 18 年，我們承傳母會的牧養理念，準備按牧，這原是美好的事情。然而

原來上次按牧至今已有 18 年，今天的信徒對按牧意義可能全無概念，又或記憶模糊，因此

盼這機會重提按牧意義，讓教會對按牧有更多的了解及認識。 

 

黃家輝牧師提出有些人對「按牧」有三個誤解，就是：一，為了挽留或聘請該傳道人；二，

為了對傳道人的獎勵；三，為了事奉上的方便。
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首先，教會為了挽留可能準備離開的傳道人而提出按立。其實，教會或傳道人的動機並不

正確，這樣的事奉心態只是權宜之計，也是買賣心態，這想法並不理想，最終這傳道人都

會離開該教會。 

第二，為了對傳道人的獎勵而按牧。教會見傳道事奉委身略有成績，因而獎勵他的勞苦而

提出按牧，表示認同該人的事奉。這樣做法好像變了與成績掛勾，教會人數增長，就可以

按立，而成績不好就遲遲不按立，但這不應是按牧的準則。神按立領袖，不應與他的事奉

果效掛勾；這做法與神選召人的原則不配合(耶利米先知；以賽亞先知)，也與作牧師的條件

不配合（提後 3:1-7;多 1:5-9）。 

第三，為了事奉上的方便。事實上，一般人對牧師的職銜都會尊重，有時信徒可能會認為

牧師比傳道人高級，而教外人也多知道牧師而少聽傳道人或宣教師的稱謂。所以牧師身份

在探訪及主持教會禮儀，如喪禮，婚禮，洗禮，聖餐明顯好像更名正言順。但這都不應是

按立的原因。 

以上提出一些人對「按牧」的三個誤解，下期我再分享黃家輝牧師提出「按牧」應有的三

種正確意義。 

 

 

劉卓輝傳道 (2017 年 5 月 7 日) 

                                                 
1 參黃家輝牧師網上文書：〈從聖經看按牧指引 (教會篇)〉，

http://www.chinesetheology.com/WongElijah/BiblicalConceptOnOrdination.htm 於 2017 年 5 月 4 日登入。 
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